

La USC ofrecerá en julio cursos intensivos en 14 idiomas y en la lengua de signos

SANTIAGO / LA VOZ

El Centro de Lingüas Modernas de la USC ofrecerá en julio un total de 24 cursos para adquirir nuevas destrezas en 14 idiomas y en la lengua de signos, en los que tendrá un peso importante la práctica oral. En el campus de Santiago, la Universidade impartirá cursos a nivel inicial de alemán, árabe, catalán, checo, chino, francés, griego moderno, italiano, polaco, ruso, gallego para personas que no lo hablen y lengua de signos. Además, habrá cursos específicos de inglés y portugués, y otro de nivel 1 de japonés.

Las personas que estén interesadas en participar en esos cursos pueden formalizar la matrícula a través de la página web de la USC.

La Axencia de Doazón premia al Área Empresarial do Tambre

SANTIAGO / LA VOZ

La Asociación Área Empresarial do Tambre recibió ayer un galardón otorgado por la Consellería de Sanidade a través de la Axencia de Doazón de Órganos e Sangue por su «solidaridade e contribución á doazón de sangue en Galicia». El secretario de esa asociación empresarial, Ramón Lois Lorenzo, fue el encargado de recoger la distinción en un acto celebrado en el Gaiás con motivo del Día Mundial del Donante de Sangre.

Alumnado del Pío XII llena de color la Alameda en forma de «land art»

Utilizaron elementos recogidos de la naturaleza que luego decoraron en el aula

VOZ NATURA

www.voznatura.es

RAQUEL C. PÉREZ
SANTIAGO / LA VOZ

Hojas de magnolia lilas y rosas, conchas, caracolas, piñas rojas y azules, naranjas, limones, higos, piedras o arena. La carballeira de Santa Susana es un hervidero de creatividad. Niñas y niños de entre tres y nueve años, alumnos del colegio Pío XII, han colgado móviles de las ramas de los árboles y creado mantos florales de formas geométricas alucinantes sobre la hierba. Es una de las actividades que ha organizado la profesora del centro, Teresa Neira, en el marco de Voz Natura, el programa de la Fundación Santiago Rey Fernández-Latorre, que este curso contó con el apoyo de la Consellería de Medio Ambiente, la Diputación de A Coruña, la Fundación Alcoa, El Corte Inglés, la Fundación Ramón Areces y la Fundación Biodiversidad del Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente.

«É verdade que facemos algo de trampa, porque moitos dos materiais xa os traemos da escola», explica Teresa, «e os artistas de land art empregan o que a natureza lles ofrece no momento». Pero la Alameda de Santiago luce verde y marrón, y los escolares querían darle «un toque de cor». Para la maestra del Pío XII las escuelas italianas son un ejemplo. «Os nenos aprenden na rúa, ao aire libre, deste xeito saen da aula, coñecen as zonas verdes da cidade e Santiago pode coñecer aos seus nenos». Esta no es la



Una de las intervenciones del alumnado del colegio Pío XII en la Alameda, ayer por la mañana. X. A. SOLER

«Deste xeito saen da aula e aprenden a apreciar os espazos verdes de Santiago dun xeito diferente»

Teresa Neira
Profesora del colegio Pío XII

primera intervención artística del colegio en un espacio natural. También han estado en la carballeira de San Lourenzo. «Moitos van aos parques dos centros comerciais, cando temos espazos tan increíbles coma este». Mientras habla, lago se acerca y llama la atención de Teresa tirándole de la manga. «Ven, mira que bonito quedou». Enseña muy orgu-

lloso una de las intervenciones que decoran el suelo.

Tanto Teresa Neira como el resto de las profesoras agradecen la implicación de los padres y madres. Cuenta Belén Cambeiro que les pidieron que saliesen a pasear con sus hijos. «Que recogiesen palos, piedras, flores... Todo orgánico, para que la naturaleza pueda reabsorberlo. Luego en clase los clasificamos. Los niños se organizaron por parejas. Al principio uno trabajaba y el otro miraba, pero poco a poco fueron empezando a trabajar en equipo. Les enseñamos ejemplos de land art, pero también de otros tipos de figuras artísticas geométricas como los mandalas. Fueron haciendo composiciones distintas en clase, traba-

jaron muchísimo». El resultado está a la vista.

Los pequeños de segundo curso de Infantil enseñan orgullosos las bolsas que han decorado para traer el material. «No queríamos que fuesen de plástico, porque también estudiamos lo perjudicial que es para el medio ambiente».

Al finalizar la actividad todos los grupos han hecho un tour por las creaciones de sus compañeros, como por ejemplo «la estrellita que entra en el laberinto», con el concejal compostelano de Educación, Manolo Dios, como invitado.

Un trabajo del que exponentes del land art como Andy Goldsworthy o Richard Shilling podrían enorgullecerse.

Premio a un equipo del CHUS por su trabajo en minimizar los casos de ceguera en prematuros

SANTIAGO / LA VOZ

La Academia Médico Quirúrgica de Santiago ha otorgado su premio anual de investigación a un trabajo llevado a cabo por varios profesionales del CHUS, en el que estudian la retinopatía en bebés prematuros, una de las primeras causas de ceguera infantil.

La investigación se titula *Coñecendo a retinopatía da prematuridade: do cribado universal á atención individualizada co lema «Por un mundo mellor»*. Está firmada por los profesionales Alejandro Pérez Muñizuri, del Servicio de Neonatología del Clínico; María José Blanco, de la Uni-

dad de Retina Médica del área de Oftalmología; y María Luz Couce, responsable del Servicio de Neonatología del CHUS.

Los profesionales del área compostelana llevan varios años trabajando en el estudio de esta enfermedad. Cuentan con un protocolo que ha permitido la mejora de la asistencia a los bebés prematuros, logrando muy buenos resultados en el control de la enfermedad. En 2015 su incidencia era del 35 % en bebés prematuros y en la actualidad apenas se detectan casos.

El servicio de Neonatología del Clínico atiende cada año entre



El doctor Alejandro Pérez Muñizuri, del Servicio de Neonatología.

45 y 50 bebés prematuros. Todos ellos reciben atención en la Unidad de Retina para localizar a los que desarrollan la enfermedad y someterlos a tratamiento.

Alejandro Pérez ha recibido el premio en la sede del Colegio

de Médicos de Santiago, coincidiendo con el acto de clausura del curso de la Academia, en el que el genetista Ángel Carra-cedo ofreció la conferencia magistral, *Retos na translación clínica da medicina personalizada*.

Los psicólogos clínicos revisan su propia labor con los pacientes

SANTIAGO / LA VOZ

Este fin de semana más de ochenta psicólogos clínicos se reunirán en Compostela para examinar el estado de la atención a la salud mental en Galicia y conocer otras iniciativas en el Estado. Del encuentro también participarán profesionales de la medicina de familia, de pediatría y atención primaria. Además se presentarán los resultados de una investigación del catedrático Antonio Cano sobre las enfermedades mentales más comunes en la atención primaria.